

27/06/2022

Impressionnant, étonnant, inattendu, ... 10 chiffres-clé pour synthétiser l'année 2021

Vendredi 24 juin, l'assemblée générale de l'hôpital de la Citadelle a approuvé le rapport d'activités de l'année 2021, toujours chahutée par la crise du Covid. Présenté sous la forme d'une véritable « gazette », et imprimé en quelque 5.000 exemplaires, il est également disponible en ligne : <https://www.citadelle.be/Notre-Hopital/Rapports-annuels/Rapport-2021.aspx>

Pour mieux comprendre ce que fut 2021, nous avons extrait de ce rapport 10 chiffres-clé.

4. C'est le nombre de chantiers d'ampleur qui ont été finalisés l'an passé : l'agrandissement du bloc opératoire sur le site du Laveu (deux nouvelles salles d'opération et une nouvelle salle de réveil), la nouvelle zone d'accueil à l'entrée des urgences à la Citadelle, la création d'un parking – 370 places – rue des Glacis et la rénovation du « Coteau Fourchette », le restaurant d'entreprise.

13. Le « Cita Job Day », événement d'envergure dont l'objectif est d'attirer de nouveaux talents – tous métiers confondus -, a abouti à l'engagement de 13 personnes, majoritairement dans des métiers en pénurie (infirmier, IT, métier manuel de pointe, ...). Cette édition 2021 s'est déroulée en distanciel, avec des webinaires thématiques proposés durant plus de 7 heures.

120. Les inondations du mois de juillet ont touché certains membres du personnel qui ont pu compter sur la solidarité des collègues. L'ASBL SoliCita a pour sa part rejoint l'initiative « School Box » qui entendait offrir des boîtes personnalisées, contenant le matériel scolaire de base, aux élèves des écoles sinistrées. 120 boîtes ont ainsi pu être constituées grâce à la solidarité et aux dons des collaborateurs de la Citadelle.

450. En juillet, l'équipe cuisine a distribué aux 4.100 collaborateurs pas moins de 450 litres de limonade ! Une initiative qui n'est pas isolée puisqu'à la Citadelle, on cultive le bien-être des travailleurs, avec régulièrement des actions réconfortantes (distribution de produits de bouche, Afterwork à thème, ...).

2.500. La Citadelle a décidé de participer de manière originale à l'initiative « Viva For Life » : durant 6 heures non-stop, collaborateurs et musiciens extérieurs se sont relayé pour jouer du piano dans le hall de l'hôpital. L'action a rapporté 2.500 euros.

2.703. C'est le nombre impressionnant de sorties du SMUR (Structures Mobiles d'Urgence et de Réanimation) ou du PIT (Paramedical Intervention Team) sur une année, des véhicules et des équipes spécialisées dans l'aide médicale urgente.

30.748. Même en temps de pandémie, le bloc opératoire n'a cessé de fonctionner à haut régime. L'an passé, ce fut donc plus de 30.000 interventions chirurgicales qui ont été comptabilisées, à la fois sur le site Laveu et à la Citadelle. A noter également que la 3.000^e intervention chirurgicale à l'aide d'un robot a eu lieu fin juin, une technique de pointe que l'hôpital peut se targuer d'être le seul à proposer en province de Liège, et ce, depuis 2009.

57.107. A la Citadelle, ce sont plus de 900 lits qui accueillent quotidiennement des patients. Et pour maintenir un état de propreté exemplaire, l'hôpital a la chance de pouvoir compter sur près de 250 « fées du logis » (hommes et femmes)... Sur un an, plus de 57.000 nettoyages de chambre (individuelle ou à deux lits) ont été comptabilisés !

219.396. Le LaboCita a encore vécu au rythme des tests Covid durant l'année 2021. En additionnant les tests réalisés dans les centres externes (Vottem, Guillemins, Yser et le Valdor), on arrive à près de 220.000 tests... sans compter ceux réalisés directement à l'hôpital.